



Antrag

der Abgeordneten **Helga Schmitt-Bussinger, Isabell Zacharias, Martina Fehlner, Georg Rosenthal SPD**

Schatzregal in Bayern endlich einführen!

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, zur Verbesserung des Schutzes beweglicher Denkmäler und Bodendenkmäler in Bayern, die rechtlichen Voraussetzungen zur Einrichtung eines Schatzregals zu schaffen.

Begründung:

Bayern ist das einzige Bundesland, das kein Schatzregal eingerichtet hat, obschon seit Jahren über eine Einführung diskutiert wird. Bedeutende archäologische und paläontologische Funde gehen verloren, da das Eigentumsrecht auch bei Funden von besonderer wissenschaftlicher Bedeutung zu gleichen Teilen bei Findern – auch wenn es „Raubgräber“ sind – und Eigentümern liegt (Hadrianische Teilung). Obwohl gesetzlich vorgeschrieben, werden die wenigsten Funde den Denkmalschutzbehörden gemeldet. Es ist von großer wissenschaftlicher Bedeutung, dass wichtige Schatzfunde in den Besitz der Allgemeinheit übergehen. Gleichzeitig muss man den Bedürfnissen ehrlicher Finder gerecht werden.